

NOTAS SOBRE LA REUNIÓN EN MONCLOA

En la mañana de hoy se ha mantenido un encuentro con el Presidente de Gobierno, la Ministra de Empleo y Seguridad social, los presidentes de CEOE y de CEPYME, y los Secretarios generales de las Confederaciones de CCOO y UGT. Este encuentro venía precedido de diversos contactos con el Ministerio de Empleo y entre los agentes sociales en los que explorábamos las posibilidades de retomar el Diálogo Social, tal como acordamos hacer en el Consejo Confederal.

En la reunión, el Presidente del Gobierno ha expuesto su análisis de la situación económica a nivel europeo y nacional, comentando las variables macroeconómicas, de empleo, de la situación financiera, ya conocidas por el discurso que vienen manteniendo. En estas mismas consideraciones ha reconocido que los signos de recuperación que se están produciendo, no están llegando a la ciudadanía ni están teniendo efecto en el empleo.

Así mismo el Gobierno ha anunciado algunas de las iniciativas que pretende emprender en los próximos meses: reforma tributaria, reforma de la administración pública, financiación autonómica, papel de la energía,... En cuanto a la negociación colectiva, también ha manifestado su interés en abordar la formación; el empleo, tanto en las vertientes de la garantía juvenil como en el paro de larga duración; los salarios y el empleo en el sector público, la protección social, IRPF, apoyo a la familia, estrategia de seguridad y salud en el trabajo,...

Posteriormente a esta intervención, los interlocutores sociales hemos expresado cada uno nuestra opinión, donde, más allá de las diferencias por todos conocidas, hemos coincidido en la necesidad de abordar una nueva etapa de Diálogo Social.

La expresión de esta coincidencia se ha materializado en forma de comunicado, que se adjunta.

A partir de este comunicado, en próximas fechas se trabajará para dar mayor precisión a cada uno de los temas comprometidos, de manera que pueda aparecer una Declaración que serviría para inaugurar una nueva etapa de Diálogo Social y como hoja de ruta para las mesas que deberán constituirse.

En una reunión de urgencia convocada inmediatamente después del citado encuentro, la CEC valora positivamente la reunión mantenida y la perspectiva que con ella se abre de retomar el Diálogo Social.

En concreto, hemos destacado el compromiso del Gobierno de favorecer el diálogo con los agentes sociales en materia de reforma fiscal, la negociación del sistema de formación para el empleo, las medidas para reducir el elevado nivel de desempleo juvenil y el que afecta a las personas paradas de larga duración.

De la misma manera, nos parece destacable la importancia que se le da al Diálogo Social bipartito y en especial a la voluntad expresada por las organizaciones empresariales de avanzar hacia un nuevo acuerdo para el empleo y la negociación colectiva, así como el compromiso de evaluar de forma conjunta el papel del SMI, y su evolución futura.

De la reunión mantenida con el Gobierno y las organizaciones empresariales, se desprenden toda una batería de compromisos e iniciativas, que claramente tienen que ver con nuestra capacidad de propuesta y bagaje.

Los resultados que el sindicato sea capaz de alcanzar en este proceso están íntimamente ligados al éxito de las movilizaciones que tenemos convocadas y que tienen como objetivo último, cambiar las políticas de austeridad tanto en España como en Europa.

Madrid, 18 de marzo de 2014